

## ***Registro de variedades con potencial en el mercado de café de especialidad***

La cafecultura en México pasa por una situación difícil, la cual es agravada por la presencia de la roya, que además de elevar los costos pudiera afectar la calidad del grano y la bebida. Ante esta situación, para la mayoría de los cafecultores, el café de especialidad es de las pocas opciones, ya que la búsqueda de granos que produzcan una bebida con características sobresalientes es una tendencia en el mercado. La variedad es un elemento de la tecnología de producción, por años se realizaron estudios para incrementar los rendimientos en las fincas pero no consideraron la calidad del grano. La diversidad genética en el mundo se encuentran en los bancos de germoplasma y en las parcelas de algunos cafecultores que mantienen variedades tradicionales, éstos representan los reservorios de material genético de los cuales depende el mejoramiento de la bebida, sin embargo el grueso de los materiales no han sido suficientemente caracterizados y documentados, por lo que el fin de esta investigación es el realizar una descripción de los cultivares más sobresalientes en el contexto del mercado de los cafés de especialidad y buscar su registro en el Catálogo Nacional de Variedades Vegetales.